

Anuario de Historia Regional y de las Fronteras

Escuela de Historia
Universidad Industrial de Santander
Bucaramanga

**CONVOCA A LA PRESENTACIÓN DE ARTÍCULOS
PARA EL No. 17-1 (primer semestre de 2012)**

**Dossier especial sobre:
REGIÓN Y RELIGIÓN**

El hecho religioso ha tenido un papel trascendental en la configuración histórica de la humanidad en general y de las sociedades latinoamericanas en particular. A pesar de las transformaciones sociales, educativas, políticas y económicas llevadas a cabo en los últimos dos siglos, los sistemas religiosos continúan dando respuestas a la búsqueda de lo trascendente, experimentándose una progresiva diversificación del panorama religioso, rompiendo los antiguos monopolios que ciertas religiones históricas mantenían.

Los sistemas religiosos están articulados a los demás elementos de la vida humana, influyendo en ellos y siendo influidos por estos. Es por eso que el conocimiento histórico de esas relaciones es indispensable para una mejor comprensión de nuestras sociedades.

El estudio del hecho religioso, sin embargo, ha estado muchas veces condicionado por visiones centralistas y generalizadoras, impidiendo ver los diferentes matices y adaptaciones que se generan en los espacios local y regional.

Con este dossier especial del Anuario de Historia Regional y de las Fronteras, los editores buscan difundir artículos inéditos de naturaleza histórica que estudien el hecho religioso (desde la organización, las representaciones religiosas, las prácticas religiosas o la ética) en su interrelación social, política, económica y cultural desde la perspectiva local, regional, periférica y de frontera. Se espera poner a prueba ciertas hipótesis "clásicas" y consabidas, para abrir nuevas dimensiones a los debates sobre el rol jugado por lo religioso en la historia latinoamericana y colombiana y en sus configuraciones locales y regionales.

Fecha de apertura de la convocatoria: 19 de septiembre de 2011

Fecha de cierre de la convocatoria: 20 de enero de 2012

Se recibirán artículos en las siguientes modalidades aprobadas por Colciencias:

- **Investigación:** artículos inéditos de naturaleza investigativa científica original.
- **Reflexión:** Artículos que presenten innovaciones teórico-analíticas sobre problemas históricos.
- **Revisión:** Artículos que elaboren completos balances historiográficos sobre la temática de la convocatoria.
- **Reseñas críticas:** De libros publicados en los últimos tres años.
- **Documentos:** Transcripciones de fuentes de archivo, con su respectiva introducción explicativa.

Los autores deberán seguir las normas contenidas en el siguiente vínculo:

http://revistas.uis.edu.co/public/journals/9/docs/Anuario_NormasEditoriales_esES.pdf

Si se incluyen mapas, ilustraciones, cuadros o cualquier tipo de gráfico explicativo dentro del documento, se pide una copia en blanco y negro, con la respectiva mención de su fuente. En lo que respecta a fotografías, estas deberán ser enviadas en blanco y negro y en alta resolución. Los derechos de reproducción, cuando sean necesarios, serán gestionados por el autor del artículo.

Los textos serán sometidos a la evaluación de dos pares académicos especialistas en el área.

Están disponibles en nuestro sitio web los artículos de todas las ediciones del AHRF.

Se convoca además, a historiadores, investigadores sociales y a estudiantes de posgrados en Ciencias Humanas y Sociales, colombianos y extranjeros, a participar en el Vol. 17, No. 2 (Segundo semestre de 2012) con artículos de **tema libre** en las categorías mencionadas.

Anuario de Historia Regional y de las Fronteras
Universidad Industrial de Santander
Edificio de Ciencias Humanas, Escuela de Historia
Teléfonos: 6344000 ext. 2237 y 6451639
Bucaramanga, Colombia

Sitio web: <http://revistas.uis.edu.co/index.php/anuariohistoria>

E-mail: ahistoriauis@gmail.com y anuariohistoria@uis.edu.co